

BAB V

SIMPULAN DAN SARAN

A. Simpulan

Berdasarkan hasil pembahasan yang telah diuraikan pada bab-bab sebelumnya, maka peneliti mengambil kesimpulan akhir sebagai berikut:

1. Etika bergaul dengan teman atau sahabat perspektif Syekh Nawawi al-Bantani dalam kitab *Maraqī al-Ubudiyyah* adalah dengan memperhatikan terlebih dahulu syarat dalam memilih teman atau sahabat, seperti memilih teman yang berakal cerdas, sholeh, memiliki akhlak baik, dan berkata jujur. Dan yang kedua yaitu kewajiban dalam memelihara hak-hak berteman atau bersahabat yang terdapat di dalam adab-adab berteman atau bersahabat.
2. Relevansi Etika dalam bergaul dengan teman atau sahabat perspektif Syekh Nawawi al-Bantani dalam kitab *Maraqī al-Ubudiyyah* di lingkungan Sekolah diantaranya yaitu bergaul dengan teman atau sahabat yang baik (shaleh), membantu teman dalam hal ekonomi, menolong teman atau sahabat mengatasi kesulitan dalam belajar, menghormati guru dengan membiasakan salam.

B. Saran

Dari hasil uraian tentang etika bergaul dengan teman atau sahabat perspektif Syekh Nawawi al-Bantani dalam kitab *Maraqī al-Ubudiyyah* dan relevansinya di lingkungan sekolah, peneliti memberikan saran kepada pembaca untuk lebih berhati-hati dalam bergaul dengan teman ataupun sahabat, karena banyak teman yang hanya membawa kita kepada jurang kegelapan yang hanya menyusahkan kita dan tidak membawa manfaat bagi kita. Jadi kita harus pandai dalam memilih

teman, mana teman yang baik yang membawa kita kepada kebaikan dan mana teman yang buruk yang hanya menimbulkan keresahan dan menjadi bumerang di kehidupan kita. Oleh karena itu, jangan sampai kita lalai dalam bergaul dengan teman ataupun sahabat. Perhatikan terlebih dahulu etika yang baik dalam bergaul, baik dengan orang tua, guru, masyarakat dan terlebih bergaul dengan teman atau sahabat.

Dari penelitian tentang etika bergaul dengan teman atau sahabat ini, semoga pembaca dapat meningkatkan pengetahuannya tentang etika bergaul dengan teman atau sahabat, khususnya etika bergaul dengan teman atau sahabat karya Syekh Nawawi al-Bantani dalam kitab *Maraqah al-Ubudiyah* dan pada umumnya dari karya-karya ulama Nusantara lainnya.

C. Penutup

Alhamdulillah telah terselesaikan sebuah penelitian ini, peneliti menyadari bahwa penelitian ini masih jauh dari kata sempurna. Oleh karena itu, peneliti mohon kritik dan saran untuk penelitian selanjutnya agar mendekati sempurna, harapan peneliti semoga karya ini bisa bermanfaat bagi pembaca pada umumnya dan bagi peneliti sendiri bagi khususnya.